

## PERMASALAHAN UMUM DAN KHUSUS DI DESA SIHEMUN BARU: TANTANGAN DAN SOLUSI UNTUK PENDIDIKAN, KESEHATAN, EKONOMI, PEMERINTAHAN, KEAMANAN, DAN INFRASTRUKTUR

Rizki Christian Sipayung<sup>1</sup>, Ego Devani Tanjung<sup>2</sup>, Owen Dipadry Sitompul<sup>3</sup>,  
Alpori Omega Pasaribu<sup>4</sup>

<sup>1,2,3,4</sup>Universitas HKBP Nommensen

<sup>1</sup>rizki.sipayung@uhn.ac.id, <sup>2</sup>ego.tanjung@uhn.ac.id, <sup>3</sup>owen.sitompul@uhn.ac.id,

<sup>4</sup>alpori.pasaribu@uhn.ac.id

### Abstrak

Community Service offers a variety of benefits for students, communities, local governments, and universities. For students, dedication is a means to apply the knowledge gained on campus, build confidence, strengthen mentality, and develop creativity and innovation. Students also gain direct experience in the field, increase their insight, and mature their mindset as the next generation. For the community, the presence of service students provides energy and thought assistance in planning and implementing development programs, as well as improving critical thinking skills and solving daily problems. For local governments, this program establishes good cooperation with students, as well as getting energy assistance to implement various programs. Higher education also benefits by being able to focus more on developing science and technology, developing teaching practices through real cases, and building cooperation with various parties. Overall, service is an important means in realizing service for university personnel and disseminating knowledge for the benefit of the wider community.

**Keywords:** Problem, challenge, solution, security

### Abstrak

Pengabdian Pada Masyarakat menawarkan berbagai manfaat bagi mahasiswa, masyarakat, pemerintah daerah, dan perguruan tinggi. Bagi mahasiswa, pengabdian merupakan sarana untuk menerapkan ilmu yang didapat di kampus, membangun kepercayaan diri, memperkuat mental, dan mengembangkan kreativitas serta inovasi. Mahasiswa juga memperoleh pengalaman langsung di lapangan, meningkatkan wawasan, serta mendewasakan pola pikir sebagai generasi penerus. Bagi masyarakat, kehadiran mahasiswa pengabdian memberikan bantuan tenaga dan pemikiran dalam

merencanakan dan melaksanakan program pembangunan, serta meningkatkan kemampuan berpikir kritis dan memecahkan masalah sehari-hari. Bagi pemerintah daerah, program ini menjalin kerjasama yang baik dengan mahasiswa, sekaligus mendapatkan bantuan tenaga untuk melaksanakan berbagai program. Perguruan tinggi juga mendapat manfaat dengan dapat lebih fokus dalam pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, mengembangkan praktik pengajaran melalui kasus nyata, serta membangun kerjasama dengan berbagai pihak. Secara keseluruhan, pengabdian menjadi sarana penting dalam mewujudkan pengabdian bagi insan perguruan tinggi dan menyebarkan ilmu pengetahuan demi kepentingan masyarakat luas.

**Kata kunci:** Permasalahan, tantangan, solusi, keaman      PENDAHULUAN

### **Latar Belakang Pengabdian**

Pengabdian Masyarakat merupakan suatu bentuk kegiatan mahasiswa sebagai bagian dari mata kuliah dalam jenjang Pendidikan tinggi yang dilaksanakan di luar kampus melalui proses interaksi dengan memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk berinteraksi dan berkomunikasi secara langsung dengan masyarakat yang dituju dalam rangka mengidentifikasi berbagai masalah yang dihadapi masyarakat setempat serta berperan membantu menangani permasalahan yang dihadapi dengan harapan dapat mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang diperoleh melalui proses pendidikan di kampus.

Universitas HKBP Nommensen (UHN) didirikan pada tanggal 07 Oktober 1954 yang dimaksudkan sebagai upaya gereja HKBP untuk turut serta ambil bagian melibatkan diri dalam proses mencerdaskan kehidupan bangsa sebagaimana amanat UUD NRI Tahun 1945. Salah satu upaya untuk memaksimalkan keterlibatan dalam mencerdaskan kehidupan bangsa, maka UHN menetapkan pengabdian sebagai salah satu mata kuliah dalam kurikulum yang berlaku di berbagai fakultas yang dikelola UHN. Mata kuliah tersebut diharapkan menjadi sarana mewujudkan keterlibatan universitas, dosen dan mahasiswa untuk mengabdikan padakepentingan masyarakat luas. Proses pengabdian kepada masyarakat lebih ditekankan pada masyarakat pedesaan yang sangat membutuhkan keterlibatan mahasiswa dalam mendukung aktivitas kesehariannya, khususnya memberikan pencerahan secara langsung dalam perspektif keilmuan.

Atas dasar pertimbangan tersebut, maka UHN memiliki kewajiban untuk menjaga eksistensi dan citra pelaksanaan pengabdian demi terwujudnya upaya pengabdian kepada masyarakat. Melalui kegiatan tersebut, keterlibatan UHN untuk mengubah paradigma berpikir masyarakat menjadi lebih maju, inovatif dan kreatif, khususnya masyarakat pedesaan akan dapat dioptimalkan.

Optimalisasi dimaksud diwujudkan melalui Gerakan perubahan paradigma, dari paradigma pembangunan konvensional menuju paradigma pembangunan yang

berorientasi pada pemberdayaan serta penguatan pola berpikir yang lebih modern dengan tetap menjunjung tinggi adat istiadat dan budaya setempat. Oleh sebab itu, maka melalui pengabdian, mahasiswa diharapkan menjadi agen pembaharu dan mengedukasi masyarakat secara lebih real.

Agar pelaksanaan pengabdian dapat berjalan lebih maksimal, maka pengelolaannya ditempatkan melalui Lembaga tersendiri yaitu Lembaga Peneliti dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) UHN. Dengan demikian, agenda dan pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat diharapkan dapat dijalankan secara professional serta benar-benar menyentuh kebutuhan dan kepentingan masyarakat luas.

### **Metode Pelaksanaan kegiatan Pengabdian**

#### **Waktu Pelaksanaan**

Adapun waktu yang digunakan dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian adalah tanggal 05 – 24 februari 2024 di desa Sihemun Baru, Kecamatan Dolok Pardamean, kabupaten Simalungun.

#### **Jumlah Peserta**

Jumlah peserta dalam program kegiatan Kuliah Praktek dan Pengabdian Mahasiswa adalah sebanyak 10 orang dari Fakultas Teknik, Fakultas Ekonomi dan Fakultas Peternakan.

#### **Metode yang dilakukan pada pelaksanaan kegiatan Pengabdian adalah:**

a. Observasi

Peserta pengabdian turun serta secara langsung kelapangan untuk mengamati dan merumuskan permasalahan yang ada di masyarakat.

b. Wawancara

Mengadakan Tanya Jawab langsung baik wawancara terstruktur maupun wawancara tidak tersruktur dengan perangkat desa/kelurahan, orangtua, dan anak-anak sekolah.

c. Demostrasi

Mengaplikasikan ilmu dan teori yang didapat di bangku perkuliahan di tengah-tengah masyarakat, terbilang di bidang Pendidikan.

d. Dokumentasi

Pengambilan Visual sebagai bahan pendukung dalam melaksanakan kegiatan pengabdian.

## **RUANG LINGKUP MASALAH DESA**

### **Permasalahan Umum**

#### **Pendidikan**

Secara alternatif Pendidikan didefinisikan sebagai usaha sadar yang dilakukan oleh keluarga, masyarakat, dan pemerintah, melalui kegiatan bimbingan, pengajaran atau latihan yang berlangsung di sekolah atau diluar sekolah untuk mempersiapkan generasi yang dapat memainkan peran diberbagai lingkungan secara tepat dimasa yang akan datang.

Dalam konteks Pendidikan dimaknai sebagai proses untuk memanusiakan manusia menuju kepada kemanusiaannya yang berupa pendewasaan diri melalui Pendidikan, disemaikan pola pikir, nilai-nilai dan norma masyarakat yang selanjutnya di transformasikan dari generasi ke generasi lain untuk menjamin keberlangsungan hidup.

Selama proses kegiatan pengabdian yang menjadi permasalahan Pendidikan di desa ini bahwa di Desa Sihemun Baru hanya memiliki satu sarana Pendidikan yang ada yaitu SD negeri 095173 Sihemun. Untuk SMP dan SMA-nya anak-anak harus menempuh Pendidikan di luar dari Desa ini.

Siswa-siswi yang ada di SD Negeri 095173 Sihemun hanya berjumlah 72 orang dari kelas I – VI. Pada saat berkunjung dan mengajar di SD Negeri 095173 Sihemun banyak hal yang menjadi perhatian seperti, siswa-siswi yang ada di SD Negeri 095173 Sihemun Sebagian masih bermalas-malasan untuk belajar sehingga banyak siswa yang belum bisa membaca dan berhitung, terlebih untuk kelas I, II, dan III. Siswa-siswi di sekolah tersebut masih minim mengenai kerapian dan kebersihan dalam berpakaian.

#### **Kesehatan**

Kesehatan merupakan salah satu hal yang penting dalam kehidupan agar segala aktifitas dan pekerjaan masyarakat tidak terganggu. Kesehatan masyarakat di desa Sihemun Baru terbilang cukup baik, karena dari hasil makanan masih didapat secara alami. Di desa ini belum ada nya fasilitas Kesehatan seperti Puskesmas, Klinik, Apotik, dan Praktek Bidan yang membantu masyarakat jika sakit apalagi banyak warga di Desa Sihemun baru yang sudah Lanjut Usia yang sangat memerlukan pengobatan. Hal ini mengakibatkan tidak sedikit masyarakat di desa ini masih berobat tradisional mencari alternatif tercepat karena sulitnya mengakses dokter dan juga kurangnya pengetahuan akan dampak yang ditimbulkan. Kondisi desa ini bisa dibidang cukup jauh dari pusat kota, setiap masyarakat harus menempuh kurang lebih 2 km untuk bisa sampai ke jalan raya. Bebrapa masyarakat ada yang sudah memiliki kendaraan pribadi seperti sepeda motor namun ada juga yang harus berjalan kaki, kondisi jalan yang sedikit memprihatinkan. Bagi masyarakat yang tidak memiliki kendaraan pribadi harus berjalan kaki atau menumpang dengan pengendara yang kosong.

## **Pendapatan**

Desa Sihemun Baru adalah salah satu desa yang berada di Kecamatan Dolok Pardamean, Kabupaten Simalungun, Provinsi Sumatera Utara, Indonesia. Mata pencaharian masyarakat adalah Bertani dan hasilnya masih di jual ke tokke (pemborong) sehingga tidak menghasilkan harga yang baik, beberapa mengalami kerugian Ketika panen karena tidak sesuainya modal dan keuntungan, hal ini disebabkan harga barang yang mengalami penurunan. Padahal modal dalam bercocok tanam tidak sedikit termasuk didalamnya upah pekerja.

## **Pemerintah**

Hanya terdapat satu kantor pemerintahan di desa ini, bagi sebagian masyarakat akses untuk ke kantor ini sulit dikarenakan jarak rumah masyarakat yang lumayan jauh. Masyarakat yang ingin mengurus administrasinya kewalahan karena jarak yang jauh untuk menuju kantor Desa.

## **Keamanan**

Di desa Sihemun Baru, Pos Polisi atau pos lainnya yang berkaitan dengan keamanan desa tidak ada di desa ini. Sehingga penduduk masih mengkhawatirkan keamanan desa baik itu keamanan keributan, pencurian, dan lain sebagainya. Memang pada akhir-akhir ini tidak ada kejadian yang begitu menakutkan atau mengancam keamanan penduduk desa ini. Meskipun demikian perluantisipasi untuk menekan terjadinya hal-hal yang tidak diinginkan. Keadaan ini juga berkaitan dengan lampu jalan yang kurang sehingga penerangan pada malam hari kurang dan ini dapat menyebabkan keamanan pengendara yang hendak lewat di jalan tersebut.

## **Sistem Pengelolaan Sampah**

Sampah merupakan salah satu permasalahan yang sering terjadi di berbagai desa ataupun berbagai tempat. Sampah yang berserakan dapat menjadi penyebab bebrapa penyakit. Masyarakat desa

## **Permasalahan Khusus**

### **Transportasi**

Transportasi yang melalui jalan desa Sihemun mempunyai beberapa jenis kendaraan seperti sepeda motor, mobil, truk dan pick up. Dalam hal ini hanya ada Sebagian orang yang mempunyai kendaraan tersebut dikarenakan akses jalan yang tidak memadai dan juga akan menyulitkan masyarakat dan membuat lambatnya pertumbuhan ekonomi desa. Angkutan khusus untuk anak-anak desa Sihemun bersekolah juga tidak ada, sementara anak-anak kebanyakan harus berjalan kaki menuju sekolah mereka. Hal ini cukup

membahayakan bagi mereka, dan sangat melelahkan. Tentunya akan mempengaruhi semangat belajar di sekolah menjadi berkurang.

### **Lampu Jalan**

Desa Sihemun Baru memiliki masalah mengenai lampu jalan yaitu ada Sebagian jalan menuju dusun-dusun yang tidak memiliki lampu jalan. Ketersediaan lampu jalan di desa ini jelas mengakibatkan kecelakaan bagi pengguna jalan

### **Plang Petunjuk Arah Jalan**

Desa Sihemun Baru memiliki masalah mengenai papan petunjuk arah jalan menuju Desa Sihemun Baru. Plang petunjuk arah ini sangat dibutuhkan guna membantu masyarakat khususnya masyarakat dari luar desa agar dengan mudah menuju ke desa Sihemun Baru.

## **HASIL KEGIATAN / PROGRAM KERJA**

### **Analisis Pembahasan**

#### **Pendidikan**

Dalam menyikapi masalah Pendidikan yang ada di desa Sihemun Baru ini kami melakukan pengajaran di SD Negeri 095173 Sihemun. Meskipun basic kami bukan di keguruan namun kami memberi pengajaran yang berbeda seperti belajar sambil bermain, memberikan hadiah untuk siswa yang lebih unggul di kelas seperti pada saat kami memberikan tugas untuk siswa tercepat bisa menyelesaikan soal yang kami berikan dengan benar, kami memberikan hadiah untuk mereka dengan tujuan membuat siswa menjadi semangat dalam belajar.

Dalam mengajar di kelas, kami membuat ketertiban kelas untuk siswa di setiap kelas yang kami masuki yaitu kami mempertegas kedisiplinan pada saat belajar. Adapun peraturan yang kami buat di kelas yaitu:

- a. Dilarang ribut di kelas pada saat kegiatan belajar mengajar berlangsung. Jika ada yang ribut maka siswa kami berikan hukuman dengan maju kedepan untuk menjawab soal yang akan kami berikan.
- b. Untuk kelas tinggi seperti kelas IV, V, VI, kami selalu menguji mereka dengan mengerjakan soal Kuis.

#### **Kesehatan**

Sudah semestinya membangun fasilitas Kesehatan seperti Puskesmas yang dilayani oleh tenaga medis yang ahli dibidang Kesehatan. Kemudian, penting juga membuat penyuluhan Kesehatan kepada semua kalangan umur.

#### **Pendapatan**

Di Desa Sihemun Baru masalah pendapatan yang dialami oleh masyarakat tergolong menengah kebawah dikarenakan sebagian besar pekerjaan masyarakat desa ini masih

menjadi petani dan Sebagian kecil ada juga berprofesi sebagai wiraswasta memproduksi kolang-kaling sehingga hal ini berpengaruh pada

kesejahteraan masyarakat. Pendapatan ekonomi dapat diatasi dengan berbagai cara, seperti kolang-kaling dan hasil panen masyarakat berupa cabai, bawang, jagung, kacang, kopi yang dijual kepada agen yang menyebabkan harga jual rendah, maka sebaiknya masyarakat lebih kreatif dalam mengolah hasil panen atau dijual dengan sendiri hasilnya lebih besar dibandingkan menjual kepada agen.

### **Pemerintah**

Didalam waktu luang kami membantu melakukan pendataan dan pemberian kode pada aset desa dan penyusunan ulang arsip-arsip desa Sihemun Baru. Kami juga melakukan sharing Bersama kepala desa dan perangkat desa terkair ternak seperti anjing, babi dan ayam. Dalam sharing tersebut kami membahas terkait masalah penyakit ternak dan kami meminta izin kepada kepala desa untuk berkunjung ke rumah masyarakat untuk melihat ternak mereka seperti ternak babi dan ayam di dampingi oleh perangkat desa, kami juga melakukan penyuntikan terhadap beberapa ternak anjing untuk menghindari gejala gatal-gatal atau darang.

### **Transportasi**

Transportasi di Desa Sihemun Baru sangat dibutuhkan masyarakat demi kemajuan desa ini, terlebih mengenai angkutan umum yang sangat diperlukan untuk orang tua ke pasar dan juga anak-anak sekolah, karena melihat kondisi dari desa ini untuk pergi ke pasar berjarak kurang lebih 2 km, demikian untuk anak-anak ke sekolah jika berjalan kaki ke sekolah terlebih menuju ke SMP dan SMA yang memiliki jarak yang lumayan jauh.

### **Pengelolaan Sampah**

Pentingnya bagi pemerintah Desa Sihemun Baru menyediakan tempat sampah atau Tempat Pembuangan Sampah Sementara (TPS) agar masyarakat tidak membuang sampah sembarangan di lahan terbuka. Pemerintah desa juga dapat melakukan penyuluhan kepada masyarakat tentang pengelolaan sampah. Agar sampah yang masih bisa di daur ulang dapat digunakan Kembali ataupun bisa dijadikan barang yang berguna setelah di daur ulang.

### **Lampu Jalan**

Setelah menganalisis tentang lampu jalan di desa ini sangat diperlukan terlebih untuk memasang lampu jalan di setiap dusun dan disetiap persimpangan yang ada di desa. Hal ini sangat bermanfaat karena ini dilakukan untuk menghindari kecelakaan bagi pengguna jalan.

### **Plang Petunjuk Arah Jalan**

Jalan menuju desa ini untuk Plang petunjuk arah jalan juga sangat diperlukan. Mengingat simpang menuju desa ini dari desa sibuntuon tergolong simpang yang kecil, maka untuk plang petunjuk jalan ini sangat diperlukan. Hal ini dapat membantu dan mempermudah masyarakat luar atau orang-orang yang akan menuju desa ini

### **Hasil Kegiatan**

**Perkenalan kepada kepala desa, perangkat desa dan masyarakat desa**

**Gambar 1. Perkenalan Kepada Kepala Desa dan Tokoh Masyarakat**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Sebelum melakukan kegiatan pengabdian di desa Sihemun Baru, kami perlu terlebih dahulu memperkenalkan diri kepada kepala desa, perangkat desa dan beberapa tokoh masyarakat yang ikut serta diundang oleh kepala desa di acara penyambutan mahasiswa/i yang akan melaksanakan pengabdian di desa Sihemun Baru, kegiatan ini kami lakukan di kantor desa Sihemun Baru.



## **Kunjungan ke Salah Satu Tempat Usaha Pembuatan Kolang Kaling**

**Gambar 2. Kunjungan ke Salah Satu Tempat Usaha Pembuatan Kolang Kaling**



*Sumber : Data hasil olahan tahun 2024*

Kegiatan ini bertujuan agar mahasiswa mengetahui bagaimana proses pembuatan kolang-kaling, dan juga agar mahasiswa mengetahui bahwa ini merupakan salah satu mata pencaharian Sebagian masyarakat di desa Sihemun.

## **Kunjungan ke Peternakan Babi dan Ayam**

**Gambar 3. Kunjungan ke Peternakan Babi**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Dalam kegiatan ini, mahasiswa dengan masyarakat pemilik peternakan melakukan

sharing tentang hewan ternak baik itu tentang obat yang digunakan apabila hewan ternak sakit, dan juga vitamin yang diberi ke hewan ternak.

### **Pendataan dan Pemberian Kode pada Aset Desa dan Penyusunan Ulang Arsip-arsip Desa**

**Gambar 4. Pendataan dan Pemberian Kode Aset Desa dan Penyusunan Ulang Arsip-arsip Desa**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Pada kegiatan ini, mahasiswa membantu perangkat desa dalam pembuatan kode pada aset desa dan penyusunan ulang arsip-arsip desa, karena arsip data aset tersebut masih dalam proses pembenahan.

### **Berkunjung ke SD Negeri 095173 Sihemun**

**Gambar 5. Berkunjung ke SD Negeri 095173 Sihemun**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Tujuan dari dilakukannya kunjungan ini adalah audiensi secara langsung dengan pihak sekolah terkait program yang direncanakan oleh mahasiswa- mahasiswi pengabdian, khususnya dalam bidang Pendidikan dan pengembangan SDA. Dalam kegiatan ini, mahasiswa tidak hanya berkunjung ke, tetapi juga ikut serta membantu guru-guru untuk melakukan kegiatan proses belajar-mengajar serta perkenalan kepada siswa-siswi Sekolah Dasar 095173 Sihemun.

### **Gotong Royong Bersama Masyarakat Desa**

**Gambar 6. Gotong Royong**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Kegiatan gotong-royong ini dilaksanakan oleh mahasiswa bersama kepala desa dan juga masyarakat dalam pembersihan sampah di sekitar jalan di desa Sihemun Baru. Setelah melaksanakan kegiatan membersihkan sampah di sekitaran jalan di Desa Sihemun, selanjutnya membersihkan pekarangan di sekitaran Poskesdes. Kemudian melakukan pembersihan lahan untuk pembuatan taman PKK.

### **Penyuntikan Obat Pencegah Penyakit Kulit pada Hewan Peliharaan Masyarakat Setempat**

**Gambar 7. Penyuntikan Obat pada Hewan Peliharaan**



*Sumber : Data hasil olahan tahun 2024*

Penyuntikan obat ini bertujuan untuk menghindari gejala gatal-gatal atau darang pada hewan peliharaan (anjing). Dengan dilaksanakannya kegiatan ini dapat menyadarkan betapa pentingnya melakukan pencegahan penyakit kulit pada hewan peliharaan (anjing) sebelum terkena penyakit.

### **Membuat Taman PKK**

**Gambar 8. Membuat Taman PKK**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Dalam kegiatan ini, mahasiswa membantu ibu-ibu PKK membuat taman PKK di

perbatasan desa. Pembuatan taman ini juga menjadi sebuah kenang- kenangan peninggalan fisik yang akan ditinggalkan oleh mahasiswa di desa Sihemun Baru.

### **Kegiatan Upacara Bendera dan Mengajar di SD Negeri 095173 Sihemun**

**Gambar 9. Kegiatan Upacara Bendera dan Mengajar di SD Negeri 095173 Sihemun**



Sumber: Data hasil olahan tahun 2024

Kegiatan Upacara bendera dilakukan pada hari senin yang dilaksanakan oleh mahasiswa, kepala sekolah, guru, dan juga siswa-siswi. Setelah kegiatan upacara bendera, mahasiswa kemudian melakukan kegiatan mengajar dan memasuki kelas dari kelas I sampai kelas VI.

### **Survey lokasi pembangunan Perkerasan Jalan**

**Gambar 10. Survey Lokasi Pembangunan Perkerasan Jalan**



Sumber: Data hasil olahan tahun 2024

Dalam kegiatan ini yaitu melakukan survey atau pengamatan pada perkerasan jalan di desa Sihemun bersama Dosen Pembimbing Lapangan yang di dampingi oleh Aparat Desa.

### **Mengajar Les Untuk Siswa di Desa Sihemun Baru**

**Gambar 11. Mengajari Siswa di Posko**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Kegiatan ini kami lakukan untuk memacu minat belajar siswa. Terkhusus untuk siswa yang tidak bisa membaca dan berhitung.

### **Membuat pelindung Meteran PAM di SD Negeri 095173 Sihemun**

**Gambar 12. Membuat Pelindung Meteran PAM**



*Sumber: Data hasil olahan tahun 2024*

Kegiatan ini dilakukan sebagai upaya perawatan dan menjaga meteran air tersebut agar tetap aman dari kenakalan siswa.

## **PENUTUP**

### **Kesimpulan**

Semua program kerja dan rencana kegiatan yang mahasiswa lakukan di Desa Sihemun Baru ini sudah terealisasi dengan baik. Sehingga berdasarkan hasil dari kegiatan dan pengamatan mahasiswa, maka bisa disimpulkan beberapa hal sebagai berikut: Desa Sihemun Baru merupakan salah satu desa di kecamatan Dolok Pardamean, Kabupaten Simalungun, Provinsi Sumatera Utara. Desa ini terbagi menjadi 4 (empat) dusun. Penduduknya mayoritas suku Batak Toba beragama Kristen Protestan dan sebagian Beragama Katolik. Sumber pendapatan yang paling banyak di desa Sihemun baru adalah hasil dari pertanian. Secara keseluruhan mayoritas pekerjaan masyarakat desa Sihemun Baru adalah sebagai petani. Tingkat pendapatan masyarakat Desa Sihemun Baru tergolong Menengah ke bawah. Peran pemerintah sangat diperlukan di desa Sihemun guna menata pembangunannya. Dan yang terpenting adalah penyuluhan tentang pemanfaatan berbagai potensi dan penambahan fasilitas Pendidikan, transportasi, Kesehatan dan kebersihan. Dari serangkaian kegiatan pengabdian yang penulis lakukan, dapat di rangkum bebrapa saran baik untuk pemerintah setempat juga Universitas HKBP Nommensen Medan: Pemerintah di Kecamatan Dolok Pardamean hendaknya peduli dengan kebersihan lingkungan, dengan mengadakan tim khusus agar kebersihan desa tetap terjaga. Juga mengadakan fasilitas Kesehatan dan monitoring Kesehatan yang lebih baik. Durasi pengabdian sangat terbatas, hanya terhitung 2 minggu saja. Hendaknya Universitas HKBP Nommensen mempertimbangkan ulang. Karena waktu yang diberikan tidak cukup untuk melakukan program-program strategis mahasiswa. Mahasiswa hendaknya lebih serius dalam mengikuti program pengabdian ini serta lebih meningkatkan jiwa bersosialisasi pada warga setempat.

## **DAFTAR PUSTAKA**

LPPM UHN 47, 2024. *Pedoman Kuliah Praktik Pengabdian Mahasiswa Universitas HKBP Nommensen Medan*. LPPM UHN Press, Medan.